

Aragón-Info, domingo 1 de febrero del 2.004

NOTA DE PRENSA

LA PLATAFORMA EN DEFENSA DEL EBRO MANIFIESTA SU OPOSICIÓN AL PROCESO EXPROPIATORIO A DESARROLLAR EN ARTIEDA Y DA SU APOYO A LOS VECINOS DE LA ZONA.

Zaragoza, 29 de enero de 2004

La Plataforma en Defensa del Ebro, en su reunión del pasado miércoles 28 de Enero, ha aprobado la siguiente resolución:

El pasado 23 de diciembre el ayuntamiento de Artieda recibió una notificación de la CHE en la que se le comunicaba que con fecha 15 de diciembre el Presidente de dicho organismo había dictado una resolución por la que resolvía las alegaciones formuladas durante la tramitación de la información pública del expediente nº 1 correspondiente a las expropiaciones consecuencia del proyecto de recrecimiento de la presa de Yesa. Al propio tiempo se convocaba a todos los implicados en dicho expediente para el levantamiento de Actas Previas a la Ocupación los días 20, 21, 22 y 23 de Enero de 2004.

La realización de este acto supondrá la expropiación forzosa de 313,6979 Has., es decir que los vecinos y pueblo de Artieda, el día 24 de Enero habrán sido privados del 23,76% de su término municipal y de más del 50% de sus tierras de cultivo. Entre ellas las mejores que corresponden a la zona de huerta y vega.

Como en otros ámbitos, el Partido Popular, con prepotencia y autoritarismo, parece empeñado en devolvernos a épocas que creíamos superadas definitivamente. La lucha honrada que encabeza Artieda contra esta obra, injusta e injustificada, debe ser, para algunos, motivo de castigo y escarmiento. No se puede entender de otra manera, más allá de la mera y burda utilización electoral, una ocupación urgente de fincas que, en su caso, se verán afectadas exclusivamente por inundación.

Durante los últimos años la Jacetania ha mostrado su oposición al recrecimiento de Yesa y el 8 de Enero del 2000 la casi totalidad de los Ayuntamientos y Mancomunidades de la comarca firmaron un MANIFIESTO que concluía:

1. Todo territorio y sus habitantes tienen derecho a desarrollarse y proyectar su futuro libre de hipotecas, más, cuando en el pasado han hecho una aportación al bien general que ha supuesto una pérdida importante de su patrimonio, gentes y cultura.
2. No son propias de un Estado de Derecho las actuaciones que suponen ocupación ilegal de terrenos, aprobaciones de impacto ambiental contrarias a los informes de los técnicos o utilización de procedimientos administrativos que suponen indefensión para los afectados.
3. Rechazamos la campaña publicitaria a que está siendo sometida la población de Zaragoza y su entorno que, mediante mensajes falsos, está suponiendo una clara manipulación informativa cuyo fin último no es otro que generar una "masa crítica" que respalde el claramente contestado recrecimiento de Yesa.
4. Reiteramos nuestro convencimiento de que existen soluciones a los problemas del regadío de Bardenas y abastecimiento de agua a Zaragoza desde la racionalidad y el respeto a nuestro territorio, en la línea que marcan las directivas europeas próximas a ser aprobadas.
5. Las movilizaciones habidas en nuestra comarca y otras del Pirineo, no pueden ser ignoradas por más tiempo, y el presidente Iglesias concretando en hechos las manifestaciones que hizo en la toma de posesión de su cargo, ha de poner todos los medios para evitar que siga aumentando el conflicto social que se está generando entre las comarcas del llano y la montaña, y que pueden llevar a nuestra política hidráulica a un callejón sin salida.
6. Exigimos, ante la política de hechos consumados que está llevando adelante el Ministerio de Medio Ambiente, a través de ACESA y la CHE, una moratoria para el proyecto de recrecimiento de Yesa y los otros grandes embalses (Santaliestra, Jánovas y Biscarrués) que permita establecer verdaderos foros de diálogo donde los afectados tengan una voz clara y nítida, nunca antes existente. Animamos al presidente de Aragón a que defienda con valentía sus nuevos planteamientos y exija, junto a nosotros, esta moratoria, como punto de partida en el que se respeten los intereses legítimos de la montaña.

Considerando que sigue totalmente vigente lo firmado en aquella fecha y que la medida adoptada desde el Ministerio de Medioambiente a través de la CHE lo contraviene totalmente

La Plataforma en Defensa del Ebro aprueba la siguiente

RESOLUCIÓN

Este manifiesto se leerá mañana domingo a las 12 de mediodía y se llevará a todos los pueblos de la Galliguera para ser respaldado por sus ayuntamientos y habitantes.

Otros de los actos programados es la animación musical continua, la charla de Javier Martínez Gil: sobre la Nueva Cultura del Agua, hoy sábado a las 4 de la tarde y la representación teatral "La campana de Erés" el domingo a las 12,30 de la mañana.

Muchas de estas personas han trabajado en el rodaje de la famosa película "El Reino de Cielo" de Ridley Scott y han atendido a lo largo de la mañana a la prensa nacional e internacional que se ha acercado a ver el escenario de una parte importante de este film.

Teléfonos de contacto: 620 64 50 49, 686 96 60 24, 616 79 00 14

Nota de prensa
31 de enero de 2004

Castillo de Loarre-La Galliguera-8 de la mañana

Somos vecinos y vecinas de la Galliguera y trabajadores/as de la película "El Reino del Cielo" rodada en el castillo de Loarre y estamos realizando un encierro en la fortaleza como rechazo al Proyecto del Embalse de Biscarrués, y a los pantanos del Pirineo que harán posible del trasvase propuesto por el Plan Hidrológico Nacional.

Durante las pasadas semanas del mes de enero, el castillo de Loarre ha sido escenario del rodaje de la película "El Reino del Cielo". El rodaje de la película caracterizada en el Edad Media ha devuelto, de algún modo, al castillo a sus orígenes, cuando estas tierras eran frontera entre árabes y cristianos y el naciente Reino de Aragón ampliaba sus fronteras hacia el sur, extendiéndose desde la Montaña hacia la Tierra Llana.

Vecinos y vecinas de la Galliguera sentimos que la historia con el paso de los siglos se repite. de nuevo la gente de la montaña está llamada a ponerse en pie, en este siglo XXI bajo la amenaza del Plan Hidrológico Nacional y el Pacto del Agua.

En estas montañas el último siglo ha estado lleno de dolor, en buena parte causado por la política hidráulica. docenas de pueblos resultaron desaparecidos bajo las aguas y muchos más resultaron abandonados por estar en las zonas de afección. las políticas de expolio y explotación del territorio continúan, a pesar de los grandes avances sociales, políticos y tecnológicos. y la lista de pueblos arruinados sigue aumentando. el valle navarro del Irati sufrió, a causa del pantano de Itoiz, el exterminio de los poblados de Artozki e Itoiz. los próximos en la lista son Sigues y Erés, este último pueblo situado en nuestra comarca, amenazado por el pantano de Biscarrués-Mallos de Riglos. esta afección junto al resto de daño que causaría es intolerable por la mayoría de habitantes de la Galliguera.

Por eso queremos escenificar nuestra rebelión pacífica con este encierro en el castillo de Loarre. vistiéndonos y decorando el castillo con motivos medievales. es de nuevo, la Reconquista desde la Montaña pero esta vez bajo la bandera de una Nueva Cultura del Agua donde la vida sea posible en todos los territorios, sin que el desarrollo de unos implique la ruina y miseria de otros.

Teléfonos de contacto: 620 64 50 49, 686 96 60 24, 616 79 00 14

Pronto en la pagina de la coordinadora veréis espectaculares fotos.
www.riglos.com/riogallego

Ayer por la noche finalmente las 15 personas encerradas decidimos salir del castillo ante la amenaza de "uso de fuerza" de la Guardia Civil para impedirlo (se habían juntado hasta 5 vehículos venidos de Huesca).

Hoy domingo de todos modos estaremos allí dentro de un rato, las pancartas siguen colocadas, así que si alguno queréis pasar allí estaremos. La "foto" merece la pena.

@@

MÁS DE 1500 FIRMAS APOYAN LA OBJECCIÓN CIENTÍFICA CONTRA LA INVESTIGACIÓN MILITAR EN ARAGÓN.

Más de 1500 personas, en su mayoría vinculadas al entorno universitario, pero también de diversos ámbitos sociales, educativos y laborales, han firmado un texto dirigido tanto al Gobierno de Aragón, como al Rector de la Universidad de Zaragoza, para solicitar la instauración de mecanismos que garanticen, con total transparencia, la no-finalidad militar de la investigación que se lleva a cabo en la Universidad y la suspensión de los acuerdos de colaboración con instituciones militares.

El documento, impulsado por la campaña aragonesa “Por la paz: no a la investigación militar”, fue elaborado inicialmente para respaldar la posición de más de 200 personas pertenecientes a la comunidad universitaria aragonesa (personal docente e investigador y de administración y servicios), que el pasado curso, nada más concluir los bombardeos sobre Irak, declararon su determinación a objetar a la investigación militar. La declaración de objeción fue firmada en su momento incluso por algún miembro del actual equipo de gobierno de la Universidad.

Ahora, con la nueva redacción de los estatutos aprobada, se exige que la Universidad vele, de forma efectiva, “para que sus invenciones y contratos de investigación se utilicen para fomentar la paz y el desarme”, tal y como figura en el nuevo texto de los estatutos aprobados por el Claustro y ratificados por el gobierno de Aragón. El Rector ha mostrado su disposición a estudiar conjuntamente con la Campaña aragonesa mecanismos que articulen esta exigencia estatutaria.

ENTREVISTA CON EL RECTOR

La entrega de firmas que respalda estas peticiones fue anunciada este viernes 30 (Día escolar de la paz y la no violencia y aniversario del asesinato de Gandhi) en una entrevista con el rector Felipe Pétriz. L@s integrantes de la campaña aragonesa insistieron al Rector en la necesidad de dotar de homogeneización, centralización y accesibilidad pública a la información relativa a proyectos de investigación, para que la sociedad aragonesa conozca con claridad y certeza a que se dedican los recursos y esfuerzos investigadores de la Universidad de Zaragoza. Igualmente se comprometieron a estudiar una fórmula que supere los posibles impedimentos legales con los que se pudiese encontrar la Universidad a la hora de cumplir ese objetivo.

Durante la entrevista también se le solicitó que las firmas se hagan llegar al Gobierno de Aragón, a través de su Consejera de Ciencia, Tecnología y Universidad, María Teresa Verde. Entre otras consideraciones, l@s firmantes del documento expresan su “rechazo a la investigación militar, sea cual sea el ámbito en el que ésta se desarrolle, por sus dramáticas consecuencias para el progreso social de la humanidad”.

SOLICITUD DE INFORMACIÓN AL GOBIERNO DE ARAGÓN

Precisamente, representantes de la campaña aragonesa se entrevistaron también en fechas recientes con la Consejera, solicitándole información sobre los proyectos de la industria armamentista que estuviese apoyando en este momento el gobierno aragonés. Verde se comprometió a trasladar la consulta a la Consejería de Industria, ya que su departamento no contemplaba por el momento ese tipo de proyectos. Igualmente se le informó de la falta de rentabilidad social de la industria militar: la inversión necesaria para crear un puesto de trabajo en ese sector es, por ejemplo, tres veces mayor que la necesaria para crear una plaza de enfermería en el ámbito de los servicios médicos(1).

La campaña aragonesa “Por la paz: no a la investigación militar”, está integrada en la campaña estatal del mismo nombre coordinada desde la Fundación por la Paz de Barcelona, y apoyada por una treintena de entidades, que van desde grupos antimilitaristas, como el Colectivo de Objeción y Antimilitarismo (grupo local en Zaragoza de Alternativa Antimilitarista.MOC) o el Colectivo No Violencia y Educación de Madrid, hasta organizaciones no gubernamentales como Ingeniería Sin Fronteras. La campaña denuncia el incremento de presupuestos para la investigación militar, realizado sin ningún tipo de debate público, y reclama la transferencia gradual de estos recursos hacia áreas civiles.

Más información sobre la campaña estatal, informe sobre los presupuestos de I+D militar, y nuevas iniciativas en: <http://www.noalainvestigacionmilitar.org>

(1)Robert Johansen, Institute for World Order, New York.

COLECTIVO DE OBJECIÓN Y ANTIMILITARISMO.MOC

(Permanece atent@: este mes cambiaremos de dirección, pero MANTENDREMOS el mismo apartado de correos y e-mail)

C/ Cantín y Gamboa, nº26, locales

50002 Zaragoza

Tel. y fax: 976 398 457 (los lunes, a partir de las 20,30 horas)

Apdo. Correos 1286. 50080 Zaragoza;

correo e.: mambbru@unizar.es